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- Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss - 
- 15. Wahlperiode - 
 
 
 
An die 
Mitglieder des Finanz-, Wirtschafts- und 
Sozialausschusses 

 Nachrichtlich 
an alle Kreistagsabgeordneten 
mit der Bitte um Kenntnisnahme 

 
 
 

Niederschr i f t  
 
 

über die 5. Sitzung des Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschusses am 13.09.2007 
 
 

Anwesend: 
Herr Norbert Bockstette   
Herr Bernhard Glandorf  Vertretung für Herrn Bernard Echtermann 
Herr Roland Krapp (Stellvertretender Vorsit-
zender) 

 

Frau Irma Kulla   
Herr Paul Lübbe   
Herr Hubert Macke   
Herr Friedrich Middelbeck  Vertretung für Herrn Otto Themann 
Herr Hubert Pille   
Herr Dieter Rohnstock   
Herr Franz-Josef Schumacher (Vorsitzender)  
Herr Dr. Stephan Siemer   
Frau Ursula Südbeck   
Herr Matthias Windhaus   
Herr Albert Focke (Landrat)  
 

Entschuldigt: 
Herr Bernard Echtermann   
Herr Jürgen Hillen   
Herr Martin Schlarmann   
Herr Otto Themann   
 

Hinzugezogen: 
Herr Herbert Winkel (Erster Kreisrat)  
Herr Horst Hinrichs   
Herr Gert Kühling (Referent d. LR)  
Frau Sandra Jongebloed (Protokollführerin)  
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Sodann wird folgende Tagesordnung behandelt: 
 
1. Eröffnung der Sitzung 
  
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit 
  
3. Feststellung der Tagesordnung 
  
4. Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung am 07.06.2007 
  
5. Verlängerung des Schulversuches "ProReKo" an der Adolf-Kolping-Schule Lohne 
 (TOP 5 Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur am 06.09.2007) 

 
6. Neuausstattung eines Fachunterrichtsraumes für Chemie beim Gymnasium Antonianum 

Vechta 
 (TOP 6 Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur am 06.09.2007) 

 
7. Ersatzbeschaffung von Maschinen, Geräten und Möbeln für die Werkräume der Elisa-

bethschule Vechta 
 (TOP 7 Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur am 06.09.2007) 

 
8. Ersatzbeschaffung von Möbeln für die Aula und die Verwaltung der Justus-von-Liebig-

Schule Vechta 
 (TOP 8 Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur am 06.09.2007) 

 
9. Zuschuss an das Kolleg St. Thomas der Dominikaner in Vechta für die Sanierung und 

Erweiterung der Sporthalle 
  
10. 1. Nachtragshaushaltsplan 2007 
  
 
 
 

- - - - - -  
 

I. Öffentlicher Teil 
 
 1. Eröffnung der Sitzung  

  

 Der Ausschussvorsitzende Franz-Josef Schumacher eröffnet die Sitzung um 16:05 
Uhr. 
 
 

  
  
 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit  
  

 Der Ausschussvorsitzende Franz-Josef Schumacher stellt fest, dass die Ladung 
ordnungsgemäß und fristgerecht erfolgt und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
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 3. Feststellung der Tagesordnung  

  

 Die Tagesordnung wird unverändert festgestellt. 
 
 

  
  
 4. Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung am 07.06.2007  

  

 Die Niederschrift wird einstimmig bei einer Enthaltung genehmigt. 
 
 

  
  
 5. Verlängerung des Schulversuches "ProReKo" an der Adolf-Kolping-Schule 

Lohne  
  

 Herr Tauchert als Leiter des Amtes für Straßenverkehr und Schulen erläutert den 
Schulversuch „ProReKo“ an der Adolf-Kolping-Schule Lohne und verdeutlicht, dass 
der erfolgreiche Verlauf dieses Projektes eine Verlängerung des Schulversuchs 
rechtfertige. Dies sei mit jährlichen Folgekosten zur eigenverantwortlichen Bewirt-
schaftung durch die Schulen in Höhe von 230.000,- € verbunden. 
 
Landrat Focke stellt heraus, dass alle Schulen, die einen solchen Schulversuch 
durchführen, dies freiwillig tun. So sieht er die Notwendigkeit der Verlängerung des 
Schulversuchs darin, dadurch weitere Schulen davon zu überzeugen. 
 
 
 
Sodann beschließt der Ausschuss einstimmig: 
 
 
 

 „Dem Kreistag wird empfohlen, der Verlängerung des Schulversuches 
„ProReKo“ an der Adolf-Kolping-Schule Lohne unter den bisherigen Bedin-
gungen bis zum 31.12.2010 zuzustimmen.“ 
 

  
 6. Neuausstattung eines Fachunterrichtsraumes für Chemie beim Gymnasium 

Antonianum Vechta  
  

 Herr Tauchert führt aus, dass beim Gymnasium Antonianum Vechta nicht ausrei-
chend geeignete Fachunterrichtsräume für Chemie bestehen. Er verdeutlicht, dass 
im Neubau ein Raum zur Größe von 82 m² als Chemie-Raum eingerichtet werden 
kann. Die Verwendung eines Systems, bei dem die Amaturen an die Decke hoch-
geklappt werden können, ermögliche dabei gleichzeitig die Nutzung des Raumes 
als allgemeinen Klassenraum. Die Kosten des Systems einschl. der Installation be-
tragen ca. 48.000,- €.  
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Sodann beschließt der Ausschuss einstimmig: 
 
 
 

 „Dem Kreistag wird empfohlen, die Einrichtung eines weiteren Fachunter-
richtsraumes für Chemie mit 32 Plätzen beim Gymnasium Antonianum 
Vechta zu beschließen. Die Mittel werden mit 48.000,- € im Nachtrags-
haushaltsplan 2007 bereitgestellt.“ 
 

  
 7. Ersatzbeschaffung von Maschinen, Geräten und Möbeln für die Werkräume 

der Elisabethschule Vechta  
  

 Herr Tauchert berichtet, dass der Gemeindeunfallversicherungsverband die Nut-
zung der drei Werkräume der Elisabethschule wegen erheblicher Sicherheitsmängel 
untersagt habe. Die Gesamtkosten für die Ersatzbeschaffung betragen 26.000,- €. 
Die Werkräume in den Förderschulen erfüllen eine wichtige Funktion für den prakti-
schen Unterricht im Rahmen des Unterrichtskonzepts. Es sei daher notwendig, die 
Räume sobald wie möglich wieder funktionsfähig einzurichten.  
 
Sodann beschließt der Ausschuss einstimmig: 
 
 

 „Dem Kreistag wird empfohlen, die Ersatzbeschaffung der Maschinen, Ge-
räte und Möbel für die Werkräume der Elisabethschule Vechta zu be-
schließen. Die Mittel werden mit 26.000,- € im Nachtragshaushaltsplan 
2007 bereitgestellt.“ 
 

  
 8. Ersatzbeschaffung von Möbeln für die Aula und die Verwaltung der Justus-

von-Liebig-Schule Vechta  
  

 Herr Tauchert berichtet, dass die Möbel der Aula und der Verwaltung (Schulleiter 
und Sekretariat) der Justus-von-Liebig-Schule Vechta altersbedingt verbraucht und 
eine Ersatzbeschaffung notwendig und sinnvoll sei. Darüber hinaus sei sie aufgrund 
der gestiegenen Schülerzahl nicht mehr ausreichend weshalb auch ein zweiter Ar-
beitsplatz für eine Schulsekretärin einzurichten sei. 
 
Die Gesamtkosten für die Neumöblierung der Aula und der Verwaltung betragen ca. 
23.000,-- €. 
 
Sodann beschließt der Ausschuss einstimmig: 
 
 

 „Dem Kreistag wird empfohlen, die Ersatzbeschaffung von Möbeln für die 
Aula und die Verwaltung der Justus-von-Liebig-Schule Vechta zu be-
schließen. Die Mittel i.H.v. 23.000,- € werden im Haushalt 2008 bereitge-
stellt.“ 
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 9. Zuschuss an das Kolleg St. Thomas der Dominikaner in Vechta für die Sanie-
rung und Erweiterung der Sporthalle  

  

 Herr Tauchert führt an, dass das Kolleg St. Thomas der Dominikaner beabsichtige, 
die Sporthalle zu sanieren und auf 2 Felder zu erweitern. Darüber hinaus sollen 
zusätzliche Umkleideräume errichtet werden, da seit dem vorigen Schuljahr auch 
Mädchen beschult werden.  
Neben dem Kolleg bestehen auch am Gymnasium Antonianum zu geringe Sporthal-
lenkapazitäten. Insgesamt fehle im Bereich der Stadt Vechta für den Schulsport 
eine Halleneinheit. Eine Erweiterung der Halle in Füchtel würde gleichzeitig die Si-
tuation am Gymnasium Antonianum verbessern. Außerdem stünde für andere 
Schulen und für den Vereinssport eine weitere Halle zur Verfügung. 
 
Die geltend gemachten Baukosten wurden überprüft. Danach sind Kosten in Höhe 
von 1,7 Mio. Euro anerkennungsfähig. Zurzeit erhält das Kolleg einen Zuschuss des 
Landkreises als Festbetrag von 500,-- € pro Schüler aus dem Landkreis Vechta pro 
Jahr. Damit sind grundsätzlich auch Investitionskosten abgedeckt. 
 
Da die Maßnahme auch zu einer Verbesserung des Sportunterrichtes an den kreis-
eigenen Schulen in Vechta führen würde, wird beantragt, einen Kreiszuschuß in 
Form eines Festbetrags in Höhe von 570.000,- € zu gewähren. Dies entspricht in 
etwa 1/3 der anerkennungsfähigen Baukosten.  
 
Sodann beschließt der Ausschuss einstimmig: 
 
 
 

 „Dem Kreistag wird empfohlen, dem Kolleg St. Thomas der Dominikaner 
für die Sanierung und Erweiterung der Sporthalle einen Zuschuss in Höhe 
von 570.000,-- €, im Haushaltsjahr 2008/2009 unter der Bedingung zu ge-
währen, dass die Halle auch von anderen Schulen und den Vereinen ge-
nutzt werden kann.“ 
 
 

  
 10. 1. Nachtragshaushaltsplan 2007  

  

 Der Entwurf des 1. Nachtragshaushaltsplan 2007 des Landkreises Vechta ist den 
Ausschussmitgliedern zur Vorbereitung auf die Sitzung übersandt worden. 
 
Kreisoberamtsrat Hinrichs erläutert die wesentlichen Punkte des 1. Nachtragshaus-
haltsplanes 2007 des Landkreises Vechta. Dieser weise im Verwaltungshaushalt 
Mehreinnahmen i.H.v. rd. 5,5 Mio. € auf. Herr Hinrichs stellt heraus, inwieweit sie 
durch den Finanzausgleich 2007 begründet werden. Diese Mehreinnahmen können 
dem Vermögenshaushalt zusätzlich zu der bisherigen Veranschlagung zugeführt 
werden. Dadurch sei es möglich, die im Haushaltplan 2007 vorgesehene Neuauf-
nahme von Krediten mit 3,7 Mio. € vollständig abzusetzen sowie die Restschuld 
eines Kredits durch eine Sondertilgung vorzunehmen. Letztlich verringere sich der 
Schuldenstand gegenüber dem Jahr 2006 um rd. 3,5 Mio. €, so dass der Landkreis 
wieder den Schuldenstand von 2005 erreichen würde. 
 
Auf Anfrage wurden verschiedene Haushaltsveränderungen erläutert. 
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Sodann beschließt der Ausschuss einstimmig bei einer Stimmenthaltung: 
 
 
 

 „Dem Kreistag wird empfohlen, den 1. Nachtragshaushaltsplan 2007 für 
das Haushaltsjahr 2007 zu genehmigen und die 1. Nachtragshaushaltssat-
zung 2007 in der vorliegenden Fassung zu beschließen.“ 
 

  
 
 
Ende der Sitzung: 17:10 Uhr 
 
 
Vechta, 17.09.2007 
 
 
 
 
   
Focke 
Landrat 

Ausschussvorsitzender Protokollführerin 

 
 
 


